

## UNA CUBA SUMIDA EN LA POBREZA GENERA POCO INTERÉS PARA ESTADOS UNIDOS

● “Marco Rubio (secretario de Estado de los EE.UU) no ha ocultado esta especie de obsesión de terminar con la dictadura cubana”, sostiene Guido Larson, científico político y académico de la Facultad de Gobierno de la UDD. El tema es si hay un interés real del país norteamericano para actuar sobre ello. Los cuatro analistas coinciden que no.

“Hay un punto diferenciador clave con Venezuela y es que Cuba es pobre y lo más probable es que va a seguir siendo pobre. Lo fue con la dictadura anterior a la de los Castro, lo sigue siendo ahora y no tiene recursos naturales que lo hagan atractivo. Y como ya hemos visto que el trasfondo de todas estas intenciones, por lo menos el caso venezolano, era el petróleo. Difícilmente se va a meter en otros conflictos que no le van a generar réditos a Estados Unidos, y Cuba, económicamente, es algo que no es atractivo como para que un país intervenga, menos bajo el mo-

delo de Donald Trump, en que la democracia parece que no es el fin último”, asegura el analista y académico de la UNAB, Felipe Vergara.

“Yo diría, y lo pienso desde la perspectiva de Trump y del entorno de Trump, en Cuba no hay ningún recurso que pueda ser de utilidad en la lógica MAGA (Make America Great Again), y a la inversa tendría que hacerse cargo de una economía absolutamente desastrosa”, añade Eduardo Araya, analista y académico PUCV. Larson considera que “es dudoso que vayan a actuar en contra de Cuba, dado que Cuba ya está al borde de un colapso económico”, que se agudizaría con la falta de envío de hidrocarburos por parte de Venezuela, “por lo que es posible que acá Estados Unidos tenga algo más de paciencia y espere el desarrollo de los acontecimientos para observar si ese flujo se detiene y eventualmente eso llevará al colapso del régimen”. 